

### FK-PS Info-Mail Dezember 2020

Liebe Kollegin, lieber Kollege

Kurz vor Ende des Jahres möchte ich dir berichten, was unsere Fraktionskommission seit dem letzten Infomail im September u.a. bearbeitet hat. Zuerst aber: Im letzten Infomail habe ich nach den 2 Nein-Stimmern/Stimmerinnen beim Geschäftsprogramm gefragt, um zu erfahren, was diese bewogen hat, das Geschäftsprogramm 2020/2021 nicht anzunehmen. Da sich niemand gemeldet hat, hat sich dieses Thema für uns erledigt.

#### Mille feuilles 1

Der Verlag Klett und Balmer hat auf den Sommer 2021 die Verfügbarkeit des Lehrmittels «ça roule 3» für die dritte Klasse angekündigt. Die weiteren Bände sind einlaufend geplant («ça roule 4» ab 2022, …). Das Lehrmittel-obligatorium für Mille feuilles wird somit auf Sommer 2021 aufgehoben. Wichtig ist, dass sich die Schulkreise absprechen mit welchem Lehrmittel künftig gearbeitet wird.

# Mille feuilles 2

Der Schulverlag hat die Lehrerverbände der ehemaligen Passepartout Kantone eingeladen an einem Hearing zur Überarbeitung und Weiterentwicklung des Mille feuilles 3 und 4 mitzumachen. Am 2. Dezember hat dieses Hearing online stattgefunden. 6 Kolleginnen, die engagiert mit Mille feuilles arbeiten, haben mich «begleitet» und sich mit den Ideen zum neu erarbeiteten Lehrmittel kritisch auseinandergesetzt. Welche Anregungen der Schulverlag aufnehmen wird, werden wir zu einem späteren Zeitpunkt sehen. An dieser Stelle ein riesiges Merci für diese Mitarbeit. In unserer Fraktionskommission unterrichtet niemand das Fach Französisch und da sind wir auf euch Fachkräfte angewiesen.

## Mille feuilles 3

Für das neu überarbeitete Mille feuilles wird es ein Soundingboard geben, da sich die Zusammenarbeit mit Experten und Expertinnen aus der Praxis und den Pädagogischen Hochschulen laut Schulverlag sehr bewährt hat. Ziel ist es, den Fachpersonen die neuen Manuskripte vorzulegen und Empfehlungen, die sich im Rahmen des Verlagskonzepts bewegen, entgegenzunehmen.

Auch hier haben wir eine engagierte Kollegin gefunden, welche diese Aufgabe für unseren Kanton übernehmen wird. Und auch hier gilt ein riesiges Merci an diese Kollegin auszusprechen. Dank ihr wird die Fraktionskommission auf dem Laufenden gehalten.

# Modellschulen Beurteilung 1. Zyklus: Fachlicher Beirat

Am 23. September traf sich der fachliche Beirat (Teilnehmende waren VertreterInnen aus dem VSA, Bikuko, PH FHNW, PH IWB, VSL und des LSO) und hat den Schlussbericht des VSA betreffend den Modellschulen diskutiert. Aus dieser Diskussion resultierte, dass eine Beurteilung im 1. Zyklus ohne Noten von der Politik, den Fachverbänden und den pädagogischen Vertretungen unterstützt wird. Die Erkenntnisse des fachlichen Beirats werden zusammen mit dem Schlussbericht Grundlage für die Anpassung des Laufbahnreglements sein. Eine flächendeckende Einführung auf das Schuljahr 2022/2023 ist <u>realistisch</u>.

# Folgereferat Hochsensibilität

Wegen Covid 19 konnte am 5. November das Folgereferat zum Thema Hochsensibilität nicht durchgeführt werden. Wir haben nun ein letztes Datum für dieses Referat festgelegt. Am 25. März 2021 wird das Referat von 18.00 bis 20.00 online durchgeführt. Den Flyer zu dieser Veranstaltung werde ich im neuen Jahr auf unserer Homepage aufschalten.

Nun wünsche ich dir eine erholsame, besinnliche und freudige Weihnachtszeit.

Herzliche Grüsse und «bliib gsung»

Cristina Mattiello Schulhausstrasse 24 4573 Lohn-Ammannsegg 079 254 15 66 c.mattiello@lso.ch